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Reunião do Conselho Diretor realizada em 07/06/20162

ATA3

4
Às dez horas do dia sete de junho do ano dois mil e dezesseis, realizou-se na sala 5
de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 6
Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 7
Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Bernardo Vainer, Coordenador 8
do Fórum de Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros:9
Prof. Fernando Ribeiro (Decano do CT), Profª. Lilia Pougy (Decana/CFCH), Prof. 10
José Sergio Leite Lopes (Diretor do CBAE/FCC), Paula Mello (Coordenadora do 11
SiBI/FCC), Izabel Cristina A. de Azevedo (Diretora da Casa da Ciência), Prof. 12
Michel Misse (Diretor da Editora da UFRJ), Profª Claudia Carvalho (Diretora do 13
Museu Nacional), Prof. Eduardo Qualharini (Associação de Ex-Alunos da UFRJ), 14
Vera Barradas (Superintendência de Difusão Cultural/FCC), Profª Patricia Dorneles 15
(Superintendente de Difusão Cultural/FCC), Paulo Caetano (Chefe de Gabinete), 16
Elizabeth Queiroz (Superintendente Administrativa/FCC), Prof. Fernando Salis 17
(Superintendente de Comunicação, TV e Rádio/FCC), Gabriel Cid 18
(Tec.Administrativo Casa da Ciência). A sessão foi aberta sem a presença do 19
Reitor, sendo conduzida pelo Prof. Carlos Vainer que apresentou os informes: 1-20
Frente contra a extinção do MCTI (Prof. José Sergio Leite Lopes): O Prof. Carlos 21
Vainer passou a palavra ao Prof. José Sergio Leite Lopes que falou a respeito das 22
várias ações que vem sendo realizadas contra a extinção do Ministério da Ciência , 23
Tecnologia e Inovação-MCTI, o qual passou a integrar uma fusão com o Ministério 24
da Comunicação, fusão esta ocasionada pela reforma administrativa do atual 25
governo. Falou também sobre a mobilização da comunidade científica, no sentido 26
de que a ciência fica numa situação desfavorável em virtude dessa fusão.27
Comentou ainda sobre uma audiência pública no Senado, ocorrida há duas 28
semandas, em que todos os senadores da Comissão de Ciência e Tecnologia se 29
posicionaram unânimes contra a fusão, completando ainda que na data de hoje 30
aconteceria nova audiência pública com a presença do Ministro Gilberto Kassab. 31
Falou também sobre a realização de vários eventos que vem ocorrendo com o 32
mesmo sentido, citando entre eles a COPPE/UFRJ, que realizou o lançamento de 33
uma frente contra a extinção do MCTI no dia 25/05/16, atos subsequentes no 34
sentido de um Ocupa Minc, evento na Casa da Ciência, todos eles tendo uma 35
ocupação muito representaviva, inclusive com a participação do FCC nesta 36
articulação. O Prof. Vainer informou que achou pertinente que o FCC se envolvesse 37
nessa campanha. 2- Emendas Parlamentares – 2015 e 2016: O Prof. Carlos Vainer 38
falou que no final de 2015, o FCC recebeu os recursos orçamentários referente às 39
emendas parlamentares 2015, possiblitando assim fazer os empenhos. Disse ainda 40
que, desses empenhos, uma parte deles, que foi em benefício do CBAE, veio na 41
área de equipamentos. Com a realização dos empenhos, muitos fornecedores já 42
fizeram entrega do material e estão aguardando pagamento, pagamento este que 43
o FCC só poderá fazer quando receber o financeiro relativo às tais emendas.44
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Mediante essa espera, a administração central/FCC decidiu entrar em contato com 1
aqueles fornecedores que ainda não haviam entregue material, fazendo a 2
suspensão até que tudo estivesse na normalidade. A outra notícia foi em relação à 3
emenda parlamentar para o Programa de Apoio às Artes, para o qual o FCC já 4
recebeu o recurso financeiro. 3- Apresentação da nova Diretora da Universiade da 5
Cidadania – Profª Adriana Facina: O Prof. Carlos Vainer informou aos presentes6
que a Profª Adriana Facina/PPGAS/MN passou a assumir a Direção da Universidade 7
da Cidadania, órgão ligado ao Fórum de Ciência e Cultura, em substituição à Prof. 8
Maria Malta, atual Pró-Reitora/PR-5. 4- I Encontro sobre Ensino de Artes na 9
Formação Universitária: O Prof. Carlos Vainer falou rapidamente sobre este 10
Encontro, que está sendo organizado pelo FCC, juntamente com as Pró-Reitorias 11
PR-1, PR-2 e PR-5. Disse ainda que já foram realizadas três reuniões preparatórias 12
e hoje aconteceria a quarta reunião, mas, por solicitação das Pró-Reitorias citadas 13
anteriormente, tal reunião foi adiada. Durante as primeiras reuniões ficou 14
acordada a existência de duas comissões, sendo a primeira intitulada Comissão 15
Organizadora, composta pelo FCC, PR-1, PR-2 e PR-5, e a segunda intitulada 16
Comissão Científica, responsável pelos relatórios dos grupos de trabalho e17
composta pelas unidades EBA, FAU, FL, Música, ECO, FE, EDFF, Cap, sendo que18
esta última foi aprovada no Conselho Diretor/FCC, na sessão do dia 23/02/2016. O 19
Prof. Carlos Vainer disse ainda esperar que na próxima reunião possam concluir o 20
formato final do Encontro e sua data para realização. 5- 1917-2017: O Ano que 21
Abalou a História: O Prof. Carlos Vainer lembrou a todos sobre as reuniões de 22
caráter interuniversitário que vem ocorrendo sob a coordenação do CBAE/FCC, 23
para preparar a comemoração do Centenário da Revolução Russa, que se realizará24
em 2017. O Prof. Carlos Vainer falou ainda sobre a coincidência quanto ao ano de 25
2017 ser também o Centenário do Samba, e com isso houve a idéia de se fazer 26
algum evento conjunto. 6 – Situação do funcionamento administrativo/FCC: O 27
Prof. Carlos Vainer falou a respeito da dificuldade e baixa na equipe dos 28
funcionários. Informou que muitos se aposentaram, que alguns setores vêm 29
funcionando com apenas 01 servidor, que a administração central/FCC não foi 30
contemplada com bolsitas do Programa de Bolsas em Projetos de Desenvolvimento 31
Institucional-PBPDI e que tudo isso impacta fortemente na execução e otimização 32
dos trabalhos. Desse modo, o problema foi repassado ao Reitor, que informou 33
sobre a ampliação das bolsas PBPDI, bem como suprir os setores mais afetados 34
com déficit de pessoal/FCC. 7- Cátedra UNESCO – Fundação Casa de Rui Barbosa: 35
O Prof. Carlos Vainer informou que o FCC foi procurado pela Casa de Rui Barbosa, 36
a qual fez uma proposta à UNESCO para instaurar uma Cátedra intitulada “Cátedra 37
Unesco de Políticas Culturais e Gestão”. Este contato com o Fórum de Ciência e 38
Cultura foi no sentido de obter apoio e participação desta Unidade. Desse modo o 39
Prof. Carlos Vainer informou que preparou uma carta para encaminhamento à 40
UNESCO, manifestando o interessse e apoio da UFRJ. 8- Conselho Estadual de 41
Cultura – Representantes do FIC: O Prof. Carlos Vainer informou que, de acordo 42
com conversas estabelecidas anteriormente sobre a representação de 43
universidades públicas que fazem parte do Fórum Interuniversitário de Cultura/RJ, 44
no Conselho Estadual de Política Cultural-Secretaria de Estado de Cultura/RJ, e 45
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respeitando a lista tríplice com os nomes do Prof. Carlos Vainer/UFRJ, Prof. 1
Leonardo Guelman/UFF e a Profª Elaine Ferreira Torres/UERJ, lista esta indicada 2
pela Secretaria Executiva/FIC, foram convidados para assumirem, respectivamente3
como titular e suplente na gestão 2016/2018 do referido Conselho, os professores 4
Leonardo Guelman e Elaine Ferreira Torres. Após aprovação da Ordem do dia e da 5
Pauta, O Prof. Carlos Vainer passou a apresentação dos itens. Primeiro ponto de 6
pauta: Ata da Sessão de 12/04/2016: O Prof. Carlos Vainer colocou o assunto 7
em discussão. A ata foi aprovada por unanimidade. Segundo ponto de pauta:8
Projetos vários com o MINC: 2a – Homologação de aprovação ad 9
referendum do Projeto Cultura e Cidade – Aditivo do Cultura e 10
Pensamento/UPMS: O Prof. Carlos Vainer informou se tratar da organização de 11
um encontro nacional com grupos culturais e pesquisadores, tratando da relação 12
entre cultura e cidade, de que maneira a cidade é um objeto e uma arena cultural 13
e de que maneira a cultura está envolvida na questão urbana. Tendo também o 14
propósito de abrir um diálogo com grupos culturais urbanos e propiciar a 15
publicação de livros. Disse ainda que o referido encontro tem previsão para 16
acontecer no próximo semestre. O Prof. Carlos Vainer informou sobre a 17
necessidade do referido aditivo e da urgência sobre seu encaminhamento, tendo 18
em vista o valor orçamentário estar disponível na ocasião e já ter que especificar a 19
Fundação para a transferência desses valores, no caso a FUJB. Diante das 20
providências que premiam ser tomadas, o referido aditivo foi aprovado ad 21
referendum do Conselho Diretor/FCC, sendo, neste momento, submetido à 22
homologação. Em seguida o assunto entrou em discussão, sendo sua aprovação 23
homologada pelo Conselho Diretor. 2b – Aprovação do TED – Projeto FEST-24
FIC: O Prof. Carlos Vainer informou, que durante a gestão do Ministério da 25
Cultura-MINC, anterior ao governo em exercício, o FCC foi suscitado a promover 26
atividades artísticas e culturais durante os jogos olímpicos, tendo em vista haver 27
um recurso financeiro no Ministério para esta finalidade. Desse modo o FCC 28
apresentou cinco projetos, a saber, II Festival Interuniversitário de Cultura 2016 –29
FestFIC 2016, Acessibilidade de Museus, Esculturas do Discóbulo e da Vitória de 30
Samotrácia, e também o Laboratório Público de Restauro da “Última Ceia” –31
Ziraldo. Desses vários projetos, o MINC selecionou o FestFIC 2016 para realização 32
na região metropolitana/RJ. Mediante essa decisão, o FCC já está providenciando 33
uma reunião, em caráter extraordinário, da Coordenação do FIC para a próxima 34
segunda-feira e já dando andamento às providências burocráticas, torna-se 35
necessária a aprovação do Termo de Execução Descentralizada-TED,  instrumento 36
para transferência dos recursos financeiros para o orçamento da UFRJ, recursos 37
estes que serão gastos através de atas, por não haver tempo hábil para transferi-38
los para nenhuma Fundação/UFRJ. Em seguida o assunto entrou em discussão e o 39
TED-Projeto Fest FIC foi aprovado por unanimidade. 2c – Aprovação do TED –40
Projeto do 2º Encontro Nacional Universidade e Cultura – Desafios ao 41
Ensino, Pesquisa e Extensão nas Instituições de Ensino Superior: O Prof. 42
Carlos Vainer informou que este projeto também estava em andamento com a 43
gestão anterior do MINC, através da Secretaria de Educação e Formação Artística 44
e Cultural, tendo sido esta uma proposta do FCC para realização no RJ em 45
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dezembro/2016. Disse ainda que o projeto está mantido e será organizado 1
juntamente com o FIC. Em seguida o assunto entrou em discussão e o TED-2
Projeto do 2º Encontro Nacional Universidade e Cultura – Desafios ao Ensino, 3
Pesquisa e Extensão nas Instituições de Ensino Superior foi aprovado por 4
unanimidade. 2d – Aprovação do TED – 4º Encontro Nacional de 5
Acessibilidade Cultural: A Profª Patricia Dorneles fez alguns esclarecimentos a 6
respeito do Encontro, informando, inclusive, que este evento também será 7
realizado com recursos das Olimpíadas. Após isso o assunto entrou em discussão e 8
o TED – 4º Encontro Nacional de Acessibilidade Cultural foi aprovado por 9
unanimidade. Terceiro ponto de pauta: Proposta da Secretaria Estadual de 10
Cultura/RJ – Cessão de salas para cursos da Escola de Artes 11
Visuais/Parque Lage: O Prof. Carlos Vainer explicou que o Fórum de Ciência e 12
Cultura foi procurado pela Secretaria Estadual de Cultura/RJ com a proposta de 13
um acordo de cooperação institucional junto a Escola de Artes Visuais-EAV do 14
Parque Lage, tendo em vista ter sido esta escolhida para sediar o comitê olímpico 15
da Grã-Betanha durante as Olimpíadas 2016. Desse modo, ele explicou que a 16
proposta apresentada se referia à cessão de quatro ou cinco salas do CBAE, num 17
período de três meses, entre junho e agosto 2016, para acolher aulas teóricas e 18
práticas com os professores e estudantes da EAV e oferecendo três bolsas19
gratuitas para alunos da UFRJ. Em seguida o assunto entrou em discussão e várias 20
propostas de contrapartida foram apresentadas pelos conselheiros, definindo-se 21
então que, devido o FCC estar envolvido com o Festival Interuniversitário de 22
Cultura-FestFIC e por isso funcionando excepcionalmente durante o período das 23
Olímpíadas 2016, tornava-se viável a cessão de apenas 02 salas no mês de 24
julho/2016, com a exigência de que tais cursos fossem oferecidos gratuitamente e 25
sendo, desse modo, inseridos às atividades do FestFic. Nada mais havendo a26
tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, 27
que será assinada por mim e pelo Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, 28
tendo, em anexo, a lista de presença assinada pelos participantes desta sessão.29

30
31
32
______________________                                 ____________________33

ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER34
35

SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR36
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA37

38
______________________________39

PROF. ROBERTO LEHER 40
41

PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA42
REITOR DA UFRJ43
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